

REUNION DU CNE – 27 MAI 2013

Compte-rendu

Participants : Dominique, Patrick, Céline
Pascal Durand a pu nous rejoindre un moment.

Excusés : Sandra Laugier, Olivier Abel, Franck Burbage, Véronique Dubarry

- **Lettre** :

Une lettre rédigée par le CNE sera publiée. Son objectif est de repositionner la posture du CNE mais aussi d'interpeller. Elle peut être envoyée sur la newsletter (40 000 personnes la reçoivent) et mise sur internet.

- **Le dialogue éthique au sein d'EELV**

Les enjeux :

Comment aller vers un pouvoir comme une énergie renouvelable. Dans le cas d'un pouvoir rare qui génère la compétition on retrouve la haute toxicité comme dans le nucléaire, cela peut provoquer de graves accidents. On ne peut pas se limiter à une logique de contre-pouvoir car le contre-pouvoir ne va pas vers le pouvoir créateur. On parle de transition énergétique mais il n'y a pas qu'à l'énergie que cela devrait s'appliquer.

Changer le rapport au pouvoir : doit être identifié dans les enjeux. La conception politique en France est au mieux a-éthique et souvent anti-éthique. Ce qui caractérise le politique, c'est le rapport à l'ennemi et le besoin d'éradiquer l'ennemi. Dans cette vision là du politique, où l'éthique ne peut pas structurer le politique, soit les comités d'éthique n'ont pas leur place soit ils ont une place très limitée.

La crise démocratique est tellement forte que les cartes vont être rebattues et toutes les formations politiques vont en pâtir, y compris EELV.

Critères de réussite d'un dialogue éthique:

Que le dialogue soit considéré comme légitime par le mouvement et par les organes dirigeants.

Que ce qui sort du dialogue soit utilisé par le mouvement.

Remarques sur les outils : éviter les débats sur listes internet, préférer les outils collaboratifs permettant de travailler sur un texte. Importance des rencontres physiques

La fondation de l'écologie politique, un partenaire potentiel ?

La fondation de l'écologie pourrait être impliquée dans cette démarche de dialogue ? Dans ce cas, la démarche pourrait dépasser le mouvement.

La question à traiter ensemble est celle qui concerne l'impact de l'écologie sur la relation au pouvoir. Cette question fait déjà partie des axes à traiter (éthique et écologie politique) par la fondation et de la raison d'être de la fondation de l'écologie politique.

- **Les journées d'été**

La fondation aura un temps important prévu pendant les journées d'été. Le CNE et la Fondation pourraient envisager un temps commun. La fondation doit animer 5 ateliers mais n'a pas de plénière. Il y a la possibilité de co-animer un forum avec la fondation.

Le CNE peut envisager aussi faire un atelier sur le CNE en plus du forum.

- **Question quant à la composition du CNE :**

Au moment du congrès, les conseillers fédéraux sont réélus. L'équipe du CNE peut être donc modifiée en décembre. Le congrès a lieu tous les trois ans. C'est une question à soulever. Comment s'inscrire dans la continuité si la moitié du CNE est renouvelée ? La question a été posée à Pascal Durand qui a dit que le mode de nomination des membres du CNE pouvait être revu.